

50. 240SSB モービルグループ 40 周年記念に思う事

JA1WOB 齋藤 章

1981年1月に発足した、50.240SSB モービルグループは今年で40年を迎えました。40周年記念を迎えるに当たり、「50.240SSB モービルグループ 40周年記念アルバム」の製作を担当させて頂きました。

40周年記念アルバムを製作の為に数多くの写真を眺めていると、40年前のメンバーの若さと活気が伝わってきました。

1981年1月の写真では、10局の参加だったのがその年の忘年会では41局と4倍になっていますね。正にアクティブなモービル運用が思い起されます。

1981年のアマチュア無線局数は543K局で1995年の1350K局のピークに向い局数が上昇していく時期だったのでしょね。

2020年3月時点では、398K局と400K局を割ってしまっしまいちょっと寂しい事ですね。

(2020年夏号 J A R L - N E W S TOPICS より)

アマチュア無線局を開局しても、諸事情で自宅にA N Tを設営出来無い局や自宅でゆっくりQ R V出来ない局が、モービル運用でD Xも可能な50mzSSBでQ R Vする事を選択したのだと思います。

また、サンスポットのサイクル21のピーク時期でもあり、無線機もコンパクトになり、容易にモービルのD Xが可能であり、ハム人口が激増する時期だったのでしょね。

私の1981年から1983年のログを見ると

1981年 50MhzのAMと144mhzのSSBで22局

1982年 50mhzのAMとSSBと144mhzのSSBで53局

1983年 50mhzのAMとSSBと144mhzのSSBで23局

で3年で100局にも満たない無線運用低迷状態でした、50MhzもAMからSSBに変わる、頃だったと思います。

1982年から1983年の間に50MhzのSSBでQRVしていましたが、50.240SSBグループと出会った記録は在りませんでした。

そしてまた、1983年の9月から1990年の8月の再開局までQRT状態になりました。

1981年の第一回ミーティングに参加した局の中に、私がアマチュア無線を知って間もない高1のラジオ少年の頃に、アンテナを見つけてはでシャック訪問をした局の中に、J A 1 I X S局がいた事を思い出しました。

1964年頃でしたから、自作の受信機や送信機が所狭しと、並べられていてこれが、アマチュア無線局なのか、「カッコイイ」と興奮したのを覚えています。

その後に私が開局する前のSWL時代に、何度かI X S局を50Mhzで受信した事はありましたが、開局後に交信する事はありませんでした。写真を見て、私がQ R Tしていた1980年代の240グループに親近感を覚えました。

240 グループは技術講習会や関東モービルハム同好会の幹事や東海エリアのSSB モービルグループとの大ミーティングなど、アクティブに活動していた様子が、写真から伝わってきました。

また、恒例となった年末の忘年会は、50 人越えの規模になり、さぞ幹事は大変だったのではなかったのではないのでしょうか。

私が 240 グループに参加したのは、再開局した 1990 年の翌年からですから、早いもので 30 年になります。

開局して、55 年になりますが 30 年もの長きに渡り 240 グループにお世話になっているのは、居心地が良いからなんだろうと思います。

開局当時に入会した地域のクラブは、学生中心で若さもありましたが、活動が活発で移動運用でのコンテスト、キャンプと移動運用、地域の無線ボランティア、クリスマス会など 1 年を通じて忙しくて、参加義務がありましたから、社会人になった頃は、少々疲れてしまいました。(当時の写真 URL : <http://akwob.html.xdomain.jp/machida/nanakuni/OLDYOP.html>)

240 グループも同じ様に年間のイベントがありますが、参加が自由なので気が楽です。クラブ制、会員制では無く会費が無いのが、長く続く要因だろうと思います。

グループイベントに参加して、初めての電波伝搬実験で移動運用の楽しさを知りました、それから現在も移動大好き人になっています。

240 グループメンバーからの移動ポイント情報がよくあるのも、大変助かりました。車を使う移動運用、担ぎ上げの移動運用、移動運用と野外宴会など、FB なイベントばかりです。

初めての移動運用と野外宴会は、群馬県渋川市でした。HF から VHF、UHF の 1200mhz の 30 エレスタックのアンテナを上げて大いに盛り上がった移動運用で、QSO より野外宴会が楽しかった思い出です。

次に、栃木県上都賀郡の移動運用では多く局からパイルアップを受ける経験が出来て、移動運用の楽しさを知りました。

長野県上伊那郡移動では、大パイルアップで昼食も取れず状態になり、多くのコールがまだ続く中、強制的に QRT した事もあり、更に移動馬鹿になりました。

40 周年記念アルバムを編集してする中で、最近の 10 年は、移動運用と野外宴会が少なくなった様に感じます。メンバーの高年齢化の為でしょうかね！

今年は、新型コロナウイルスの流行で電波伝搬実験が開催出来なくなり、240 グループの大きなイベントがなくなり残念でした。

但し、毎週のロールコールはコロナウイルスに関係なく継続できているのは、240 グループには継続する底力と云うか、何か強い力がある様に感じます。

あと、10 年で 50 周年になります、夫婦であれば金婚式ですね。

50. 240SSB モービルグループ 50 周年記念アルバムが発行出来る事を祈念したいと思います。

終わり